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ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИОННАЯ ГАЗЕТА ЕВРО-АЗИАТСКОГО ДИВИЗИОНА ЦЕРКВИ ХРИСТИАН АДВЕНИТСТОВ СЕДЬМОГО ДНЯ

ДЕНЬ
ДНЕМ

ЗА

Дорогие братья и сестры, дорогие читатели газеты «День за Днем»!
Приглашаем вас присоединиться к Дню поста и молитвы нашей всемирной Церкви, 

который будет проходить в первую субботу начавшегося квартала.
Тема этого Дня поста и молитвы:
«Восстановление алтаря: молитва о том, чтобы стать учениками Христа и приводить 

к Нему других».
Мы будем возносить наши молитвы о том, чтобы Господь помог нам стать истинными 

учениками Христа, а также научиться делать других людей учениками Иисуса.
«Только метод Христа принесет нам настоящий успех в достижении сердец людей. 

Спаситель вращался среди людей как Тот, Кто желал им блага. Он проявлял сострадание 
к людям, служил их нуждам и завоевывал их доверие. А затем Он приглашал их: „Следуй 
за Мной”» (Служители Евангелия, с. 363).

Пусть Господь обильно благословит вас в служении и дарует радость в этом молитвен-
ном предстоянии!

Молитвенное служение Евро-Азиатского дивизиона

ДЕНЬ ПОСТА И МОЛИТВЫ «ВОССТАНОВЛЕНИЕ АЛТАРЯ»
Суббота 7 октября 2023 года



ГЛАВА 31

Происки зЛых духоВ 
Связь видимого мира с невидимым, служение ангелов Божьих и 

происки злых духов — обо всех этих явлениях, неотделимых от истории 
человечества, ясно говорится в Священном Писании. Современные 
люди все меньше верят в существование злых духов, святых ангелов, 
которые служат “для тех, которые имеют наследовать спасение” (Евреям 
1:14), принимают за духов умерших. Но Священное Писание не только 
свидетельствует о существовании как добрых, так и злых ангелов, но 
и неоспоримо доказывает, что они не являются бестелесными духами 
умерших людей. 

Ангелы существовали еще до сотворения человека — когда полагалось 
основание земли, “при общем ликовании утренних звезд, когда все сыны 
Божии восклицали от радости” (Иова 38:7). После грехопадения людей 
ангелов послали охранять древо жизни, хотя в то время еще ни один 
человек не умер. Ангелы по своей природе могущественнее людей, ибо 
псалмопевец говорит, что человек немного был умален перед ангелами 
(см. Псалтирь 8:6). 

Из Священного Писания мы узнаем о численности, силе и славе 
небесных существ, о том, какое они имеют отношение к правлению 

Господа и к делу искупления. “Господь на небесах поставил 
престол Свой, и царство Его всем обладает” (Псалтирь 102:19). 
И пророк говорит: “Я... слышал голос многих Ангелов вокруг 
престола” (Откровение 5:11). Они ожидают в приемной Царя 
царей — “Ангелы Его, крепкие силою, исполняющие слово 
Его, повинуясь гласу слова Его… служители Его, исполняющие 
волю Его” (Псалтирь 102:20, 21). Даниил видел тысячи, десятки 
тысяч небесных посланников. Апостол Павел говорит о “тьме 
ангелов” (см. Даниила 7:10; Евреям 12:22). Исполняя Божьи 
поручения, ангелы летят, подобно молнии (см. Иезекииля 

ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО

«И низвержен был великий дракон, древний змий, называемый 
диаволом и сатаною, обольщающий всю вселенную, низвержен 
на землю, и ангелы его низвержены с ним.» (Откр. 12:9).

1:14). Как великолепны они, как 
быстры их движения! Ангел, 
появившийся у могилы Спасителя, 
“был как молния, и одежда его бела 
как снег”; его вид поверг стражей 
в ужас, и они “стали как мертвые” 
(Матфея 28:3, 4). Когда Сеннахирим, 
надменный ассириец, насмехался 
и хулил Бога, угрожая Израилю 
гибелью, то “случилось в ту ночь: 
пошел Ангел Господень, и поразил в 
стане Ассирийском сто восемьдесят 
пять тысяч”. “Он истребил всех 
храбрых, и главноначальствующего, 
и начальствующих” из армии 
Сеннахирима. “И возвратился он 
со стыдом в землю свою” (4 Царств 
19:35; 2 Паралипоменон 32:21). 

Ангелы посылаются к детям 
Божьим для служения милосердия. 
Так, Аврааму они возвестили 
обетования благословения; к 
воротам Содома, обреченного на 
гибель, они пришли с твердым 
намерением спасти праведного 
Лота от ужасной смерти; к Илии 
явились в то время, когда он, 
измученный, погибал от голода 



увлекли бы в море не только свиней, 
но также и их владельцев. Только 
благодаря милости и состраданию 
Христа они были спасены. Более 
того, это событие было допущено, 
чтобы Его ученики получили 
возможность воочию убедиться, 
как жестоко сатана властвует над 
людьми и животными. Спаситель 
желал, чтобы Его последователи 
лучше узнали врага, с которым им 
придется встречаться, дабы не быть 
обманутыми и побежденными его 
хитростью и лукавством. Он также 
хотел, чтобы жители той местности 
увидели, что Он способен сокрушать 
узы сатаны и освобождать его 
пленников. И хотя Иисусу и 
пришлось покинуть эти края, люди, 
чудесно освобожденные Им, 
остались, чтобы свидетельствовать 
о своем Благодетеле. 

В Священном Писании 
встречаются и другие подобные 
примеры. Иисус изгнал нечистого 
духа из дочери сирофиникиянки 
(см. Марка 7:26—30). “Один человек 
был одержим бесом немым и 
слепым” (см. Матфея 12:22), 
юноша имел духа немого, который 
неоднократно “бросал его в огонь и 
воду, чтобы погубить его” (см. Марка 
9:17—27); бесноватый, которого 
мучил “нечистый дух” и который 
нарушил субботнее богослужение в 
Капернауме (см. Луки 4:33—36), — 
все эти несчастные были исцелены 
сострадательным Спасителем. 
Почти во всех случаях Христос 
обращался к бесам как к разумным 
существам, повелевая им оставить 
свою жертву и больше не мучить 
ее. Когда молящиеся в Капернауме 
увидели могущество Христа, они 
были все изумлены и восклицали: 
“Что это значит, что Он со властию и 
силою повелевает нечистым духам, 
и они выходят?” (Луки 4:36). 

Одержимые бесами обычно 
испытывали величайшие страдания, 
но были и исключения из этого 
правила. Для того чтобы обладать 
сверхъестественной силой, 
некоторые добровольно отдавали 
себя во власть сатаны. Безусловно, 
таковые не враждовали с бесами. 
К этой категории принадлежали 
прорицатели Симон-волхв, 
Елима-волхв и служанка, которая 
следовала за Павлом и Силой в 
Филиппах. 

рангов, стремящихся лишить людей 
мира и счастья. 

В Ветхом Завете лишь изредка 
упоминается об их существовании, 
злые духи наиболее очевидным 
образом проявляли свою силу и 
власть во время земного служения 
Христа. Христос пришел на землю, 
чтобы исполнить предначертанный 
план искупления человека, и сатана 
решил отстаивать свои права на этот 
мир. Ему удалось заронить семена 
идолопоклонства в каждом уголке 
земли, кроме Палестины. И Христос 
пришел сюда, в единственное 
место, где влияние искусителя 
было еще не очень сильно, чтобы 
озарить этот народ небесным 
светом. Тут и столкнулись две 
противоборствующие силы. Иисус 
простер Свои руки с любовью, 
приглашая всех прийти к Нему 
и обрести в Нем прощение и 
мир. Силы тьмы видели, что их 
власть небезраздельна, что в 
случае успеха миссии Христа их 
правлению быстро наступит конец. 
Сатана неистовствовал, подобно 
скованному цепью льву, и дерзко 
проявлял свою власть над телами и 
душами людей. 

Новый Завет ясно говорит о том, 
что были люди, одержимые бесами. 
И они страдали не только телесно. 
Христос прекрасно понимал, 
с кем имеет дело. Он видел 
непосредственное присутствие 
злых духов и узнавал их деяния. 

В Священном Писании 
мы находим яркий пример 
многочисленности, силы и коварства 
злых духов, а также могущества 
и милосердия Христа. Это был 
случай с исцелением одержимых 
бесами в стране Гергесинской. 
Эти несчастные бесноватые, 
которые разрывали любые путы, 
неистовствовали с пеной у рта, 
наполняя воздух воплями, причиняя 
увечья себе и представляя угрозу 
для всех, кто к ним приближался. 
Их окровавленные и изувеченные 
тела и помраченный разум являли 
собой картину, радовавшую князя 
тьмы. Один из одержимых заявил: 
“Легион имя мне, потому что нас 
много” (Марка 5:9). В римской 
армии легион состоял из трех 
или пяти тысяч человек. Воинство 
сатаны также разделено на группы, 
и группа, к которой принадлежали 
эти бесы, насчитывала не меньше 
легиона. 

Но планы Христа не 
расстроились. Он разрешил злым 
духам уничтожить стадо свиней 
и вместе с тем обличил иудеев, 
которые держали этих нечистых 
животных ради прибыли. Если бы 
Христос не удержал бесов, они 

в пустыне; Елисею были посланы 
огненные колесницы и всадники 
в город, где его окружили враги; 
Даниилу помогли, когда он просил 
о Божественной мудрости во дворе 
языческого царя и когда он был 
брошен на растерзание львам; 
ангелы явились к Петру, ждавшему 
смерти в темнице Ирода, к Павлу 
и Силе — в Филиппах; Павлу и его 
спутникам они помогли уцелеть 
ночью во время бури, а Корнилию 
открыли глаза на истины Евангелия, 
направив Петра с вестью спасения 
к язычнику. Таким образом, святые 
ангелы во все времена служили 
народу Божьему. 

Каждый христианин имеет 
ангела-хранителя. Эти небесные 
стражи защищают праведника 
от козней лукавого. И сам сатана 
признает это, говоря: “Разве даром 
богобоязнен Иов? Не Ты ли кругом 
оградил его, и дом его, и все, что 
у него?” (Иова 1:9, 10). По словам 
псалмопевца, Господь защищает 
Свой народ таким образом: 
“Ангел Господень ополчается 
вокруг боящихся Его и избавляет 
их” (Псалтирь 33:8). Спаситель 
заботится о тех, кто верит в Него: 
“Не презирайте ни одного из малых 
сих; ибо говорю вам, что Ангелы их 
на небесах всегда видят лице Отца 
Моего Небесного” (Матфея 18:10). 
Ангелы, назначенные для служения 
детям Божьим, всегда имеют 
свободный доступ к Небесному 
Отцу. 

Все коварные обольщения и 
бесчисленные происки князя тьмы, 
все силы зла обрушиваются на 
народ Божий, но ему обеспечена 
неустанная охрана небесных 
ангелов. Верующие действительно 
нуждаются в этом. Бог дарует 
Своим детям обетования благодати 
и защиты потому, что Ему известно, 
с какими могущественными силами 
зла им придется иметь дело — 
с силами многочисленными, 
исполненными решимости и 
неутомимыми; с силами, опасность 
которых нельзя недооценивать. 

Вначале злые духи были 
безгрешны и по своей природе, 
силе и славе равнялись святым 
существам, которые теперь 
являются Божьими посланниками. 
Но, согрешив, они объединились, 
чтобы обесчестить Бога и 
уничтожить человека. Поддержав 
сатану в его восстании, они вместе 
с ним были изгнаны с неба и потом 
на протяжении всех веков боролись 
против Божественной власти. 
Священное Писание сообщает 
нам об их заговоре и правлении, 
а также о могуществе, хитрости 
и коварстве злых духов разных 
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Влияние нечистых духов представляет величайшую 
опасность для тех, кто, невзирая на определенные и 
исчерпывающие свидетельства Писания, отрицают 
существование сатаны и его ангелов. До тех пор, пока мы 
пребываем в неведении относительно их хитрости и коварства, 
они обладают огромным преимуществом; многие следуют 
их советам и предложениям, думая, что руководствуются 
собственным умом. По мере того как приближается конец 
времени, когда сатана будет действовать с необычайной 
силой, чтобы обольщать и губить, он повсюду насаждает 
неверие в свое существование. В этом-то и заключается 
сатанинское коварство, чтобы действовать совершенно 
незаметно и скрытно. 

Великий обманщик ничего так не страшится, как 
разоблачения своих ухищрений. Чтобы лучше замаскировать 
свой подлинный характер и намерения, он старается 
представить себя в таком виде, чтобы вызвать у людей 
только презрительную насмешку. Его вполне устраивает, 
когда его изображают уродливым, смешным и гадким 
существом — полуживотным, получеловеком. Ему нравится, 
когда образованные люди говорят о нем в шутливом, 
насмешливом тоне. 

И именно потому, что ему удалось с таким 
непревзойденным мастерством скрыть свою подлинную 
суть, повсюду звучит один и тот же вопрос: “А разве он 
на самом деле существует?” Религиозный мир принял 
учения, находящиеся в резком противоречии с яснейшими 
свидетельствами Слова Божьего, — это также говорит об 
успехе его работы. И именно потому, что сатана с такой 
легкостью покоряет людей, которые не подозревают о его 
влиянии, в Слове Божьем и приводятся многочисленные 
примеры его зловещей деятельности, раскрывающие перед 
нами его тайные силы и побуждающие нас всегда быть 
готовыми отражать его нападки. 

Сила и злоба сатаны и его воинства могли бы вызвать у 
нас законное чувство тревоги и волнения, если бы мы не 
имели надежного убежища в могущественной силе нашего 
Искупителя. Мы тщательно запираем наши дома на засовы и 
замки, чтобы уберечь имущество и жизнь от злых людей, но 
как редко мы думаем о злых духах, которые постоянно ищут 
доступа к нашему сердцу и против которых мы собственными 
силами не способны защититься. Если бы только им было 
позволено, они бы затуманили наш рассудок, растерзали 
бы наше тело, уничтожили наше имущество и нашу жизнь. 
Страдания и разруха приносят им неподдельную радость. 
Как ужасно положение тех, кто противится Божественным 
предписаниям и уступает искушениям сатаны, пока Бог не 
отказывается от них, оставляя их во власти нечистых духов. Но 
те, кто следует за Христом, всегда находятся под Его защитой. 
Для их охраны посланы могущественные небесные ангелы, 
превосходящие силой. И лукавый оказывается бессилен 
пробиться через стражу, которой Бог окружает Свой народ. 

Э. Уайт. Великая борьба, гл. 31
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МЕЖДУНАРОДНЫЕ НОВОСТИ

Несколько подразделений агентства АДРА объединяют 
усилия для оказания помощи пострадавшим от сильнейшего 
за последние 100 лет землетрясения.

Адвентистское агентство помощи и развития (АДРА) 
работает в Марокко, чтобы оказать гуманитарную помощь 
пострадавшим от разрушительного землетрясения и 
подземных толчков, произошедших в стране 8 сентября. 
Сильное землетрясение магнитудой 6,8 баллов на глубине 
18,5 км привело к масштабным разрушениям и гибели людей, 
в результате чего, по словам местных властей, бесчисленное 
множество людей и населенных пунктов отчаянно нуждались 
в помощи.

«АДРА стремится обеспечить основные жизненные 
потребности и безопасность пострадавшего населения на 
протяжении всего процесса восстановления. Агентство АДРА 
направило команды для ликвидации последствий стихийных 
бедствий из Испании и других региональных подразделений 
АДРА для активной оценки ситуации и оказания срочной 
помощи нуждающимся, — говорит Марио Оливейра, директор 
по управлению чрезвычайными ситуациями международной 

АгентствО АДРА АктИвИзИРует
РАбОту пО ОкАзАнИю пОмОщИ 
пОстРАДАвшИм в нАИбОлее 
пОстРАДАвшИх От землетРясенИя 
РАйОнАх мАРОккО

организации АДРА. — Мы призываем 
международное сообщество вспоминать в 
своих молитвах тысячи семей, потерявших 
близких и оставшихся без крова, и быть 
солидарными с Марокко в поддержке 
усилий по восстановлению. Совместными 
усилиями мы сможем существенно 
изменить жизнь тех, кто пострадал от этой 
трагедии».

Эпицентр землетрясения находился в 
Атласских горах, примерно в 72 км к юго-
западу от Марракеша. По данным ООН, в 
результате трагедии более 300 тыс. 
человек были вынуждены покинуть 
свои дома, тысячи получили ранения 
и остались без крова, погибло более 
2900 человек. Число погибших 
продолжает расти, а поисково-
спасательные службы пытаются 
освободить оказавшихся под 



МЕЖДУНАРОДНЫЕ НОВОСТИ

завалами людей. По мнению экспертов, это землетрясение является самым сильным за последние 
120 лет.

По мнению местных властей, наиболее острыми потребностями являются предоставление жилья, 
обеспечение санитарных условий и водоснабжения, а также оказание медицинской помощи.

Пресс-служба АДРА
Первоначальная версия этой статьи была опубликована 

на сайте международной организации АДРА.
По материалам ANN
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Консультативная встреча   
             по служению «Вера и наука» 
прошла в Москве

ЦЕРКОВЬ И ОБЩЕСТВО

28 сентября в офисе Евро-Азиатского дивизиона прошло Консультативное совещание 
служителей, ответственных за направление служения «Вера и наука – креационизм». Впервые 
после пандемии это совещание проходило в формате личной встречи, для участников, 
которые не смогли приехать в Москву, было организовано онлайн подключение. Помимо 
служителей, непосредственно ответственных за это направление служения Церкви в унионах 
и миссиях, в совещании приняли участие ряд директоров отделов ЕАД, а также представители 
нескольких конференций Западно-Российского союза. С вступительным словом к участникам 
совещания обратился руководитель отдела информации и медиаслужения Евро-Азиатского 
дивизиона Либеранский Павел Иванович.

О текущем состоянии дел и планах по дальнейшему развитию этого направления служения 
рассказал ответственный за направление «Вера и наука» в ЕАД Алексей Валерьевич Попов. 
Выступающий подробно остановился на характеристике основных направлений работы, 
особо отметив:

– поиск специалистов и заинтересованных лиц в общинах и учреждениях для служения в 
области Библии и науки;

– преподавание в учебных заведениях предмета Библия и наука;
–  проведение семинаров и конференций по вопросам взаимоотношений Библии и науки;
– публикацию статей и книг по библейскому креационизму; 
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– издание электронного журнала «Сотворение: 
вопросы библейского креационизма»;

–  работу с церковными радио/теле/видеостудиями;
– поддержку работы сайтов, посвященных 

библейскому креационизму и
–  проведение Субботы Творения.
Участники совещания обсудили многие вопросы, 

касающиеся служения в данной области. Был высказан 
ряд ценных предложений, способствующих более 
эффективному донесению необходимой информации 
поместным церквам, и улучшения качества 
взаимодействия между ответственными и пасторами 
общин. Особое внимание было уделено обсуждению 
возможности организации лекций и семинаров, 
посвященных вопросам веры и науки в общинах и 
учреждениях Церкви, а также проведению особого 
дня служения - Субботы Творения на территории Евро-
Азиатского дивизиона. Была подчеркнута важность 
информирования членов Церкви об имеющихся 
ресурсах в сфере веры и науки, в частности о сайте 
«Библия и наука» (https://geoscience.esd.advent-
ist.org) и сайте «Суббота Творения» (https://crea-
tionsabbath.online), а также издающемся журнале 

«Сотворение: вопросы библейского креационизма» 
(https://geoscience.esd.adventist.org/zhurnal/). 
Также была подчеркнута важность продвижения 
информации о служении и ресурсах в этой области 
через социальные сети и тематические группы в 
мессенджерах.

Во второй части совещания участникам были 
представлены несколько докладов. С докладом 
на тему «Эволюционные идеи в древней 
ближневосточной литературе и библейский 
креационизм» выступил ведущий Консультативного 
совещания, директор Института библейских 
исследований ЕАД, Зайцев Евгений Владимирович. 
В докладе было подчеркнуто, что утверждения 
некоторых богословов и ученых о том, что 
повествование о сотворении мира в Библии не 
является оригинальным, а было заимствовано из 
древней ближневосточной литературы, не имеют 
под собой серьезных оснований. Хотя повествования 
о сотворении мира в ближневосточных мифах и 
легендах в отдельных деталях имеют сходство 
с библейским повествованием, между ними 
существуют фундаментальные различия. В мифах 

и легендах Ближнего Востока возникновение этого мира происходит, по сути, в результате 
эволюционных процессов, в то время как библейское повествование о сотворении не содержит в 
себе никаких намеков на эволюцию.

Алексей Попов представил доклад на тему «Возраст Земли: так ли стара наша планета?». Вопрос 
возраста Земли и жизни на ней является одним из наиболее сложных в креационизме. В докладе 
были разобраны вопросы, связанные с радиометрическим датированием и его результатами, 
а также результаты нескольких альтернативных методов датирования горных пород. Было 
подчеркнуто, что большие значения радиометрического возраста горных пород отнюдь не являются 
бесспорным фактом, а принятие во внимание библейского повествования о происхождении нашего 
мира может серьезно повлиять на получаемые оценки возраста (это особенно очевидно в случае 
радиоуглеродного метода датирования).

Консультативное совещание завершилось молитвой Е.В. Зайцева.

Алексей ПОПОВ,
ответственный за направление «Вера и наука» в ЕАД
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27 января 1987 г. После того, как были найдены обуглившиеся от пожара развалины школьного 
здания, Тульский облисполком принял историческое решение: «О размещении в посёлке Заокском 
центра заочного обучения религии и канцелярии церкви адвентистов». В результате этого решения 
местные власти поселка Заокский должны были передать в собственность Церкви АСД развалины 
бывшей школы по ул. Руднева 43-а под строительство семинарии и духовного центра. Местные власти, 

НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

МОЛИТВЕННАЯ НЕДЕЛЯ 
         В СТЕНАХ 
ЗАОКСКОГО УНИВЕРСИТЕТА

видимо, руководствуясь принципом «на тебе, Боже, что нам негоже», 
хотя и очень  нехотя, пошли на этот шаг.

В строительстве семинарии принимала участие вся церковь. Это 
была воистину «народная стройка». Более полутора тысяч членов 
церкви со всего бывшего Советского Союза совершенно добровольно, 
используя свои отпуска, трудились на строительстве первой в стране 
протестантской семинарии, посвящение которой состоялось 2 декабря 
1988 г.

На открытии семинарии, которое совпало с 1000-летним юбилеем 
христианства на Руси, присутствовали руководители многих церковных, 
государственных и общественных организаций. Все 
выступающие подчеркивали значимость события. В 
частности, Альберт Анатольевич Лиханов, председатель 
Советского детского фонда им. Ленина, в своем 
выступлении заметил: «В этот день, в этом зале 
происходит в высшей степени важное событие: 
с такого важного гуманистического понятия, как 
свобода совести, спадают еще одни кандалы, кандалы 
предрассудков и предубеждений...»

Марк РАКОВИЧ,
внештатный корреспондент 

газеты «День за днем»
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ЗАОКСКОМУ АДВЕНТИСТСКОМУ УНИВЕРСИТЕТУ – 35 ЛЕТ

27 января 1987 г. После того, как были найдены 
обуглившиеся от пожара развалины школьного здания, 
Тульский облисполком принял историческое решение: 
«О размещении в посёлке Заокском центра заочного 
обучения религии и канцелярии церкви адвентистов». 
В результате этого решения местные власти поселка 
Заокский должны были передать в собственность 
Церкви АСД развалины бывшей школы по ул. Руднева 
43-а под строительство семинарии и духовного центра. 
Местные власти, видимо, руководствуясь принципом 
«на тебе, Боже, что нам негоже», хотя и очень  нехотя, 
пошли на этот шаг.

В строительстве семинарии принимала участие 
вся церковь. Это была воистину «народная стройка». 
Более полутора тысяч членов церкви со всего бывшего 
Советского Союза совершенно добровольно, используя 
свои отпуска, трудились на строительстве первой в 
стране протестантской семинарии, посвящение которой 
состоялось 2 декабря 1988 г.

На открытии семинарии, которое совпало 
с 1000-летним юбилеем христианства на 
Руси, присутствовали руководители многих 
церковных, государственных и общественных 
организаций. Все выступающие подчеркивали 
значимость события. В частности, Альберт 
Анатольевич Лиханов, председатель Советского 
детского фонда им. Ленина, в своем выступлении 
заметил: «В этот день, в этом зале происходит 
в высшей степени важное событие: с такого 
важного гуманистического понятия, как свобода 
совести, спадают еще одни кандалы, кандалы 
предрассудков и предубеждений...»

Марк РАКОВИЧ,
внештатный корреспондент 

газеты «День за днем»
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Во имя отца и Сына, и СВятого Духа

30 сентября в церкви 
города Азов состоялось сразу 
два особенных события – 
служение Вечери Господней 
и крещение юной девушки 
Елены Синягиной. 

В возрасте 18 лет Елена 
вступила в Завет с Господом, 
предварительно пройдя курс 
уроков «Так говорит Библия» 
и основные положения 
вероучения Церкви христиан 
адвентистов седьмого дня.

В день крещения Елену 
приехали поддержать ее 
друзья из других общин, а 
также родные и близкие.  

О своем решении 

принять крещение, Елена 
говорит так: «заключить Завет 
с Господом меня побудило 
желание стать ближе к Богу 
и возрастать в познании Его. 
Кроме того, в решении принять 
крещение меня поддержала 
моя подруга Антонина, сказав: 
«если задумываешься принять 
крещение, значит, ты готова».

За время изучения уроков и 
бесед с пастором церкви было 
особенно заметно, как вера 
Елены крепчала, а желание 
вступить в завет с Господом стало 
непоколебимым. 

После крещения братья и 
сестры Азовской общины, а 

также любящие родители от 
всего сердца поздравляли Елену 
в этот особенный для нее день. 

Когда мы крестим человека, 
то делаем это во славу Божью! 
В Священном Писании сказано: 
«Я есмь путь и истина и жизнь; 
никто не приходит к Отцу, как 
только через Меня» (Ин. 14:6). 
Такими словами Иисус изложил 
последовательность того пути, 
которым человек приходит к 
Богу, и конечно же, Он использует 
Своих слуг для осуществления 
плана спасения по достижению 
человеческого сердца.

Слава любящему и 
долготерпеливому Богу, за то, 
что не перестает бороться за 
Своих детей в этом грешном 
мире!

Максим КОМАРОВ,
отдел информации Ростовско-

Калмыцкого Объединения

ЖИЗНЬ ПОСВЯЩАЮ ТЕБЕ



МОЛОДЕЖЬ В СЛУЖЕНИИ

Новый сезоН арт-кафе 
“У каМИНа”.

В первый день октября вечером в воскресенье 
состоялось открытие сезона молодежных встреч в арт-
кафе «У Камина» в г. Бендеры.

Молодые парни и девушки устроили интересное 
мероприятие, которое было призвано сплотить 
молодёжь.

Началась встреча с небольшой игры, целью 
которой было стремление немного раскрепостить 
собравшихся.

Особым гостем на встрече стал руководитель 
молодежного отдела Униона Церквей Молдова  
Ляху Роберт Ильич. Он обсудил с молодёжью 
интересную тему о свободе и как ее для себя 
представляет молодежь. Что мы считаем свободой? 
Есть ли свобода в современном мире? Какую свободу 

предлагает Бог? Эти вопросы заставили 
молодежь задуматься о том, как стать 
свободными от физических и духовных 
зависимостей.

На встрече в арт-кафе присутствовало 
30 молодых парней и девушек, которые 
делились своими мыслями, своими 
идеями и радостью. Завершилась 
встреча теплым общением за чашкой 
горячего чая.

Слава Богу за посвященную 
молодежь и их желание послужить 
Господу и своим сверстникам.

Александр КРИВОй,
Руководитель отдела информации 

общины г. Бендеры



ЖИЗНЬ ЦЕРКВИ

Покоряя вершины и 
расширяя возможности

С 19 по 27 сентября в Республике Дагестан прошел обучающий 
поход, участниками которого стали лидеры клубного служения 
Южного, Волжского, Северо-Западного, Ростово-Калмыцкого, 
Кубано-Черноморского объединений и Северо-Кавказской 
миссии. 

Мероприятие было организовано руководителем клубного служения Ириной Алексеевой 
и инструктором по туризму Дмитрием Кащеевым, что стало завершающим этапом обучения 
инструкторов детско-юношеского туризма.

Под руководством опытного инструктора Александра Аппак, участники похода преодолели свыше 
100 км горных дорог, посетили живописные места, жилые и заброшенные села Дагестана.

Все, кто прошел этот путь, был вдохновлён красотой Божьего творения и удивительным 
гостеприимством местных жителей.

Особенно важно, что молодые служители смогли приобрести практический опыт организации 
походов и преодоления трудных препятствий.

Теперь, имея статус инструктора детско-юношеского туризма, они смогут расширить возможности 
дальнейшего служения в клубах «Искатели приключений» и «Следопыт» на своих территориях.

Ирина АЛЕКСЕЕВА,
координатор клубного служения

 Южного Объединения



ЮНОСТЬ С БОГОМ

ТоржесТвенное 
богослужение клуба 
следопыТов «иосиф»

30 сентября 2023 года в церкви «Вефиль» г. Вулканешты, Молдова, состоялось торжественное 
богослужение, организованное клубом следопытов «Иосиф». Под звуки следопытского гимна, клуб «Иосиф» 
в полным составе, в парадной униформе вошёл в двери храма. После вступительного слова служение открыли 
общим исполнением следопытского гимна «Зовут следопытами нас».

Во время служения во славу Божию были исполнены музыкальные инструментальные произведения и 
пение. Духовные наставления и размышления на тему посвящения себя служению, провел пастор церкви Бачу 
Георгий Фёдорович. Клуб следопытов также подготовил видеопрезентацию, в которой была представлена 
деятельность клуба на протяжении прошедшего года.

Слава и благодарение Господу за таких посвящённых детей!
Иван ПЕЕВ

Руководитель отдела информации церкви АСД г. Вулканешты



В ФОКУСЕ — СЕМЬЯ

В субботу 16 сентября во второй общине города 
Симферополь состоялась тёплая встреча семейного 
клуба.

Руководитель Отдела семейного служения 
Наталья Сабадаш с радостью поделилась со своей 
христианской семьёй интересными фактами и 
наставлениями из Библии, о важности общения и 
том, насколько сильно Слово влияет на человека.

В частности, подробно была рассмотрена 
информация из книги христианского психолога 
Джона Пауэлла, о пяти уровнях общения.

Так на пятом уровне находятся бытовые 
короткие реплики, лишенные обсуждения чувств 
и отношений. Выше них уровнем находится 
обсуждение каких-либо событий, а также других 
людей. При этом личные переживания также не 
затрагиваются. На третьем уровне уже возможно 
обсуждение идей и событий более глобального 
масштаба, а на втором — мыслей друг друга, 
проявление интереса к чувствам другого.

И, конечно же, апогеем является первый 
уровень общения в семье — глубокое понимание 
друг друга.

Было отмечено, что низкие уровни 
общения не приносят удовлетворенности, а 
высокие, напротив, обогащают отношения в 
браке, и помогают доверять друг другу, быть в 
единении. А это высшая ценность в семейных 
отношениях.

Пусть в каждую семью придёт осознание 
важности общения и добрых отношений! 
Пусть Христос преображает наш характер в 
Своё подобие, и очистит от всего, что мешает 
быть ближе друг к другу! 

Анастасия ДОНЦОВА,
Крым, Симферополь 

УРОВНИ ОБЩЕНИЯ 
В сЕмьЕ



БОЖЬИ ДАРЫ

«Господь – сила моя 
и пение мое – Господь», 

- под таким названием 
прошло праздничное 
служение «жатва» в 

общине «Маранафа» г. 
Тирасполь. Братья и сёстры 

собрались вместе после 
обеда, чтобы прославить 
Господа и поблагодарить 

Его за обильный физический 
урожай и духовную жатву.

Ансамбль местной 
общины, под руководством 

Ларисы Ивановны 
Георгиевой, предложил 

собравшимся небольшой 
концерт, прославляющий 

Бога. После концерта, 
к собранию верующих 

обратился исполнительный 
секретарь Униона церквей 

Молдовы Булгак Руслан 
Васильевич со словами 

наставления из Священного 
Писания.

В этот вечер звучала хвала 
Господу за Его великие 

благодеяния, за дары пищи, 
и, конечно же, за духовный 

урожай. В этом году в нашей 
общине был праздник 

крещения, и мы рады, что 
Церковь Божья растет. Нам 

есть за что благодарить Бога.
После служения, все 

гости, братья и сестры были 
приглашены к общему столу, 

где в приятной и радостной 
атмосфере и общении друг 

с другом, продолжали 
благодарить Бога и 

участвовать в трапезе.
Воистину, Бог велик 

и достоин нашего 
благодарения непрестанно.

Михаил МЕЛьНИЧУК,
Отдел информации и 

медиаслужения общины 
«Маранафа» г. Тирасполь

Господь — сила моя!
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Принципы здоровья для всех
Господь — сила моя!

За это время около 50 человек жителей станицы, среди которых были и работников 
администрации района, приняли участие в выставке. Это были и молодые, и пожилые 
люди. Все они интересовались принципами здоровья, активно задавали вопросы и 
проходили различные задания. 

В дальнейшем, с 12 октября, в станице Гиагинской планируется проводить встречи 
«Клуба здоровфья» два раза в месяц. Посещать этот клуб уже выразили желание 
посетители Выставки здоровья.

Елена ФИТИАЛОВА,
ст. Гиагинская

В станице Гиагинской Краснодарского края в пятницу 29 
сентября с 11.00 до 13.00 волонтёры здорового образа жизни из 
общин Белореченска, Краснодара, Апшеронска, Хадыженска, 
Майкопа и Лабинска провели Выставку здоровья. 

ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБЬРАЗ ЖИЗНИ



ЛЮДИ ЦЕРКВИ

— Владислав, пожалуйста, расскажите о себе, о вашей 
семье, о том, какова предыстория вашего обращения к 
Богу.

Я родился 5 февраля 1971 года в Ташкенте. Учился в 
школе № 34 с 1978 по 1988 гг. и окончил её с золотой 
медалью, был активистом, комсоргом школы. В 1988 году 
поступил в Ташкентский технический университет, окончил 
его в 1994-м. женился в 1989, развелся в 2012, имею двоих 
детей от первого брака. женился второй раз в 2013 году, 
мою жену зовут Елена Радиковна Хон, у нас двое детей 
– дочь Виктория 10-ти лет и сын Вячеслав – 8 лет. После 
окончания университета открыл коммерческую фирму. 
Занимался бизнесом до 1999 года. Затем предложили 
работу директором масложиркомбината, где я проработал 
до 2012 года. В 2012 попал в тюрьму СНБ (аналог КГБ). Это 
случилось по причине того, что партнеры разорили мой 
бизнес и скрылись со средствами, но один человек помог 
мне в этой сложной ситуации. Я отсидел один год под 
следствием и вышел из зала суда, оплатив ущерб в $500000. 
Это было настолько удивительным и как я позже понял 
– неслучайным.

Со мной под следствием сидел необычный человек – 
доктор исламских наук. И, находясь в заключении, наблюдая 
за ним и общаясь с ним, я видел, что он был всегда спокоен, 
даже радостен, никогда никого не боялся. Спросив его, 
почему он себя так ведет, он ответил, что я боюсь только 
Бога. Он два месяца меня увещевал о том, что мне надо 
обратиться к Богу, научил меня молитве «Отче наш». И я, 
смотря на него, начал читать Библию. Он был тем первым 
человеком в моей жизни, кто заронил во мне зерно веры, 
вдохновил меня обратиться к Богу. 

ВЛАДИСЛАВ ХОН: 
«СЛУЖЕНИЕ БОГУ И ЛЮДЯМ – 
ЭТО МОЕ ПРИЗВАНИЕ, 
МОЕ ПРЕДНАЗНАЧЕНИЕ».

Хон Владислав Савельевич, инженер системотехник, профессиональный 
управляющий, а сегодня – пионер Адвентистской миссии, диакон общины, 
г. Ташкент, Узбекистан.



ЛЮДИ ЦЕРКВИ

Выйдя из заключения, я вновь занялся 
бизнесом и параллельно начал организовывать 
подпольные азартные игры, так как сам был 
заядлым игроком в карты. жизнь вернулась 
в привычную колею: бизнес, деньги, карты, 
женщины. Начались разлады в семье. Чтобы 
сохранить семью, мы с женой поговорили и 
решили всё бросить и начать новую жизнь в 
Южной Корее. В 2017 году мы уехали в Корею. 
И вот, представьте себе, за всю свою жизнь я 
никогда не работал физически, а там, в Корее, 
надо было работать по 10 часов в день – для 
меня это был ад! У нас опять начались семейные 
ссоры, и Елена вернулась домой, чтобы 
подать на развод. В 2019 году и я вернулся в 
Ташкент. Вот тогда моя супруга пригласила 
меня в Адвентистскую церковь на программу 
здоровья. Пошёл я в церковь только из-за 
любопытства и, знаете, меня в прямом смысле 
вдохновили проповеди Моисея Островского. 
После окончания программы прозвучал призыв 
креститься, и Дух Святой побудил меня поднять 
руку. Меня крестили. Слава Богу! Аминь! После 
крещения моя жизнь изменилась, повернулась 
на 180 градусов. Теперь у меня отличные 
отношения с супругой, мы любим друг друга. 
Бог постепенно освободил меня от всех плохих 
привычек и зависимостей. 

— Владислав, чем наполнена сегодня ваша 
новая жизнь во Христе? Какое служение вы 
совершаете в церкви и что вас вдохновляет? 

Очень хочется поделиться своими 
благословениями. В настоящее время я являюсь 
пионером Адвентистской миссии и проповедую 
евангельскую весть людям. По сути я – бизнесмен, 
хозяйственник, управляющий, и поэтому подхожу к 
служению по-деловому: взял гараж площадью 36 
кв. м, очистил его от мусора, сделал евроремонт 
и решил в этом обновленном помещении 
организовать группу желающих изучать Библию. 
Со временем это стала семейная группа общения, 
т.к. к нам приходит много людей, много семей с 
детьми и те, кто не решаются по каким-то причинам 
прийти в церковь, кого смущают строгие рамки 
и представления, какими надо быть. Собрания 
проводим еженедельно в пятницу вечером, 
встречаем субботу, изучаем Слово Божие, общаемся 
за угощением. Я понимаю так, когда вся семья в 
христианстве и с Богом, тогда она будет еще крепче.

В этом году Господь благословил в том, что 
один человек пожертвовал 150 долларов – и мы 
купили детский бассейн, второй бассейн подарил 
нам Александр К., и мы на весь летний период, а 
он у нас четыре месяца, предоставили эти бассейны 
для детей с махали (местного жилого массива). 
Всё лето дети плескались, плавали и радовались 
этой возможности. Детей приводили родители-
мусульмане. Детки купались, а мы общались: моя 
жена – с матерями, а я – с мужчинами. И у нас еще 
много идей, что можно сделать для тех, кто живет 
рядом с нами.

ЛЮДИ ЦЕРКВИ
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Моя супруга Елена активно участвует в социальном 
служении: собирает вещи для малоимущих через 
социальные сети, приводит вещи и одежду в порядок. Мы 
организуем раздачу вещей, а также вместе с ней ездим 
на периферию в наши общины и раздаем вещи тем, кто 
в них нуждается. Благодаря этому служению мы имеем 
большой круг общения и можем сказать, что вокруг нас 
очень много добрых людей, которые с желанием делятся 
тем, что имеют, а моя жена рассказывает им о нашей 
церкви и приглашает на программы. 

Также я участвую проекте «Плов». Каждое воскресенье 
два года подряд мы готовим плов и кормим от 150 до 
200 человек. Эти обеды проходят на территории церкви. 
Посредством служения гостеприимства и угощения очень 
много людей узнали о нас, адвентистах. Мы живём в 
мусульманской стране, где люди настороженно относятся 
к христианству. Зная о проекте «Плов», мусульмане смело 
приходят к нам в церковь. А когда мы им говорим, что 
мы не едим свинину, не поклоняемся иконам, изучаем 
Библию и Коран, проводим параллели между ними и что 
у нас больше того, что нас объединяет, чем различий, они 
оказываются в большом удивлении и даже шоке. 

— Поделитесь опытом, когда вы 
особенно ощутили, что Бог заботиться о 
вас? 

— В первый раз это было, когда я вышел 
свободным из зала суда.

— Когда Бог менял мое сердце. На 
евангельской программе я услышал 
вопрос: «Кто готов ко крещению?» - и я 
поднял руку. Но в то время я еще курил, 
играл в карты, но постепенно я пришел к 
тому, что это нужно оставить. И Бог меня 
освободил!

— Когда мы с супругой молились о том, 
чтобы найти средства на лечение нашей 
дочери Виктории, родившейся с диагнозом 
ДЦП. Мы молились о 800 долларах, и 
именно такую сумму нам выделили на 
благотворительном концерте в общине 
«Факел» г. Москвы.

И много других опытов было в моей 
жизни, за что я благодарен Богу!

— Владислав, кто оказал влияние на 
ваше духовное становление?

Я благодарен моему пастору, другу 
и наставнику — Лазаренко Сергею 
Евгеньевичу. Если бы не он и его жена 
Наргиза, я и моя семья не остались бы в 
церкви. Я благодарен за его деликатное, 
тактичное отношение, за его терпение, и 
это дало свои плоды в нашем служении 
Господу.

— Владислав, что вас вдохновляет в 
вашей жизни и служении?

Раньше, в прежней жизни без Бога, 
я испытывал счастье, адреналин, 
когда зарабатывал или выигрывал 
большие деньги, но это приносило лишь 
кратковременное удовлетворение, у меня 
не было любимого дела. А теперь, когда 
служу в церкви, оказываю помощь людям, 
я испытываю огромное удовлетворение, 
и вижу обратную связь, вижу, как Господь 
благословляет. 



Я всегда завидовал людям, которые нашли себя в жизни. И теперь я могу сказать, что  я тоже нашёл 
себя в этой жизни. Я думаю, что служение Богу и людям – это мое призвание, мое предназначение.

— Ваш любимый текст Библии и почему?

В последнее время я, в основном, слушаю аудио Библию и восхищаюсь верой Иова и верой 
Авраама. Эти герои веры в чрезвычайно тяжелых эмоциональных и физических обстоятельствах 
сохранили верность Богу, оставив пример последующим поколениям, что в этом мире есть ценность 
выше насущного хлеба, здоровья, имущества и близкого человека, и этой ценностью является 
Всевышний.

Беседу вела Елена КОТОВА, 
ответственный редактор

 журнала «Адвентистский вестник»

ЛЮДИ ЦЕРКВИ
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Дорогие друзья, братья и сестры! 
Подписывайтесь на наш телеграмм канал t.me/esdadventist и получайте первыми 

самые актуальные новости и события, происходящие в Евро-Азиатском дивизионе 
Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня. Наш канал - это источник информации 
о жизни Церкви, ее миссии и служении нашим ближним, а также важных событий и 
инициатив, которые проходят в нашем регионе и за его пределами. Подписывайтесь 
на наш телеграмм канал прямо сейчас и оставайтесь в курсе всех новостей и событий, 
происходящих в Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня!

Ссылка на телеграмм канал: https://t.me/esdadventist

Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши 
страницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент 
на нашем канале на YouTube, где вы можете найти интересные видео и проповеди. 
Мы также активны на Facebook, Instagram, VK и Twitter, где мы публикуем новости и 
другую полезную информацию. Подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте 
в курсе всех новостей и событий, происходящих в нашей церковной семье!

youtube.com/esdadventistorg
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist

t.me/esdadventist%20
https://t.me/esdadventist
youtube.com/esdadventistorg%0D
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist
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«Только происходящие
 в жизни перемены 

свидетельствуют о 
подлинном раскаянии» 

—  Эллен Уайт

 «Великая борьба» (стр. 462)

«Дела серДечные» БиБлейскую 
каникулярную школу 

для детей провели 
в тирасполе

ИНВЕСТИЦИЯ 
ДЛЯ ВЕЧНОСТИ

СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИЖИЗНЬ ЦЕРКВИ ДЕТСТВО С БОГОМ
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«Только происходящие
 в жизни перемены 

свидетельствуют о 
подлинном раскаянии» 

—  Эллен Уайт

 «Великая борьба» (стр. 462)

«Дела серДечные» БиБлейскую 
каникулярную школу 

для детей провели 
в тирасполе

ИНВЕСТИЦИЯ 
ДЛЯ ВЕЧНОСТИ

СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИЖИЗНЬ ЦЕРКВИ ДЕТСТВО С БОГОМ
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суббота творения
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